

GOBIERNO DE NAVARRA

ECONOMÍA, HACIENDA, INDUSTRIA Y EMPLEO

CULTURA, TURISMO Y RELACIONES INSTITUCIONALES

PRESIDENCIA, JUSTICIA E INTERIOR

EDUCACION

DESARROLLO RURAL, MEDIO AMBIENTE, Y ADMINISTRACIÓN LOCAL

SALUD

POLÍTICAS SOCIALES

FOMENTO

SEGURIDAD Y EMERGENCIAS

Navarra ejecutó en 2012 el 93,11% del presupuesto, la mitad del cual se destinó a gasto social

La inversión media por habitante ascendió a 5.625 euros, de los que 1.456 se destinaron a sanidad

Miércoles, 26 de junio de 2013

El Gobierno de Navarra ha aprobado en su sesión de hoy el proyecto de Ley Foral de las Cuentas Generales de Navarra correspondientes a 2012, cuyo ejercicio se cerró con un porcentaje de ejecución del 93,11%. El 49% del gasto se destinó a los departamentos de Salud (941 millones), Educación (553 millones) y Políticas Sociales (283 millones), con un grado de ejecución del 96,68%, 93,16% y 93,22%, respectivamente.

Según se recoge en proyecto de Ley Foral, el presupuesto consolidado ascendió a 3.893 millones de euros, de los que se ejecutaron 3.625 millones, lo que supone una reducción del 8,65% frente a lo ejecutado en 2011.

El ejercicio se cerró con un déficit del 1,35% del PIB, en cumplimiento del objetivo establecido por el Estado en el 1,50%. El proyecto de Ley será remitido ahora al Parlamento de Navarra para su aprobación.

Salud, Educación y Políticas Sociales suman la mitad del gasto

Por departamentos, Salud, con 941 millones de euros, Educación (553 millones) y Políticas Sociales (283 millones) suman el 49% del gasto, con un grado de ejecución de 93,16%, 96,68% y 93,22% respectivamente. Presidencia, Justicia e Interior, alcanza el 95,48 (504 millones); y Economía, Hacienda, Industria y Empleo el 98,30% (782 millones). Los menores porcentajes de ejecución corresponden a Cultura, Turismo y Relaciones Institucionales (83,27%, 50 millones); Desarrollo Rural, Medio Ambiente y Administración Local (82,13%, 267 millones) y Fomento (76,55%, 225 millones).

Por habitante, el gasto medio ascendió a 5.625 euros, de los que la mayor parte correspondió a sanidad (1.456); educación (855) y al sostenimiento de las cargas generales del Estado (808), seguido por la financiación de la actividad de las entidades locales (358), los servicios y promoción sociales (358), y amortización e intereses de deuda pública (309); para infraestructuras se destinaron 271 euros; 199 a justicia, seguridad ciudadana e instituciones penitenciarias y política exterior; 156 para agricultura, ganadería y alimentación; 149 para vivienda; 139 para

actuaciones propias de la administración; y 131 para pensiones.

Finalmente, se destinaron 96 euros por habitante a I+D+i; 93 a cultura; 90 al fomento del empleo; 70 al desarrollo de la política industrial y energética; actuaciones económicas (subvenciones al transporte, comercio, turismo y pymes), 66 euros; y a otras prestaciones de carácter social, 20 euros.

Por partidas, la mayor ejecución del gasto corresponde a las de personal, que suman 1.072 millones de euros, con un grado de realización del 99,96%. El gasto corriente se eleva hasta los 555 millones de euros, de los 413 se destinaron a material, suministros y otros diversos; 63 a conciertos de asistencia sanitaria; arrendamientos y cánones, 58 millones; reparación, mantenimiento y conservación, 17,3 millones; e indemnizaciones por razón de servicios, 2,4 millones de euros.

El capítulo correspondiente a inversiones reales asciende a 142 millones de euros. El 68,32% de lo ejecutado en este apartado se concentra en dos departamentos: el de Fomento y Vivienda, que invierte 65 millones (45,63%) y el de Salud, que con una inversión de 32 millones supone el 22,69% del esfuerzo inversos del Gobierno de Navarra durante 2012.

El sector público empresarial

Durante 2012, los resultados sin consolidar de las sociedades públicas ascendieron a 115,8 millones de euros de pérdidas, frente a los 56,8 en 2011.

En cifras totales, la empresa que mayores beneficios ha obtenido en 2012 es NASUVINSA con 2,72 millones de euros, seguida de Salinas de Navarra, S.A. (1,04 millones) y TRACASA (1,02 millones). Por el lado de las pérdidas, la empresa con mayor volumen de pérdidas es SODENA con 61,28 millones de euros, seguida de CPEN con 35,75 millones, Ciudad Agroalimentaria de Tudela S.A. con 5,87 millones, Suministros y Servicios Unificados de Carrocería, S.L con 5,82 millones, Navarra Deporte y Ocio, S.L.U. con 4,79 millones y Empresa Navarra de Espacios Culturales, S.A.U. con 4,32 millones de euros.